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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Egels/Wallinghausen 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 07.12.2022 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 22:10 Uhr 

 Ort: Haus der Vereine, Wallinghausener Straße 195,  

26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Harald Bathmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Bodo Bargmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Michael Kromminga  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Elmar Reiter  
 
von der Verwaltung  
Frau Ingrid Friedrichs als Protokollführerin 
Herr Helmut Lücht  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Menko Bakker  
Herr Thomas Janßen  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Frau Erika Biermann  
Frau Saskia Buschmann  
Herr Reinhard Warmulla  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister begrüßt alle Anwesenden, insbesondere Frau Friedrichs und Herrn 
Lücht von der Stadtverwaltung Aurich und eröffnet die öffentliche Ortsratssitzung um 20.00 
Uhr. 
 
Herr Bathmann teilt mit, dass sich Herr Thomas Janssen aus terminlichen Gründen für die 
heutige Sitzung entschuldigen lässt und Herr Bodo Bargmann später nach der Ratssitzung 
eintreffen wird.  
 
Im Anschluss erfolgt eine kurze Vorstellungsrunde der anwesenden Parteivertreter.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
TOP 3 Genehmigung der Protokolle vom 12.07.2022, 28.09.2022 und 05.10.2022 
 
Das Protokoll vom 12.07.2022 wird mit 3 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung wegen Nichtteilnah-
me genehmigt. 
 
Zudem wird das Protokoll vom 28.09.2022 mit 2 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen und das 
Protokoll vom 05.10.2022 mit 1 Ja- Stimme und 3 Enthaltungen jeweils wegen Nichtteilnah-
me genehmigt. 
 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Der Ortsbürgermeister schlägt vor, den Tagesordnungspunkt 11 „Sachstand Verkehrssituati-
on Bereich der Straße Eckfehler Weg“ auf den Tagesordnungspunkt 7 vorzuziehen, da die 
zahlreich erschienenen Anwohner hauptsächlich wegen dieses Themas an der heutigen Sit-
zung teilnehmen würden. Dadurch verschiebt sich der Tagesordnungspunkt 7 “Sportförder-
mittel“ auf den TOP 11 der Tagesordnung. 
 
Mit dieser Änderung wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt. 
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TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anwohnerfragen gestellt. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Herr Bathmann berichtet den Anwesenden von einer Baumfällungsaktion in der Straße Ka-
perei im Ortsteil Egels. Hierzu teilt er mit, dass die Maßnahme zwar gestoppt werden konnte, 
allerdings ein großer Teil des dortigen Waldes gerodet wurde. 
 
 
TOP 7 Sachstand Verkehrssituation Bereich der Straße "Eckfehler Weg" 
 
Nach einem kurzen Rückblick auf die letzten Ereignisse der Verkehrssituation am Eckfehler 
Weg/Dickfehler Weg übergibt der Ortsbürgermeister das Wort an den Fachdienstleiter des 
Ordnungsamtes Herrn Lücht. 
 
Herr Lücht zeigt den erschienenen und betroffenen Anwohner:innen erneut die Entschei-
dungsgründe für die vollständige Sperrung am Eckfehler Weg/Dickfehler Weg auf und be-
richtet von den Ergebnissen der Verkehrszählung in der Eckfehler Gaste.  
 
Dort wurden täglich 116 Fahrzeuge gezählt und Geschwindigkeitsüberschreitungen von bis 
zu 29 km-/h gemessen. Die Polizei konnte jedoch vor Ort keine Verkehrsgefährdung feststel-
len.  
 
Zum Schluss weist Herr Lücht darauf hin, dass nach nochmaliger Prüfung und gründlicher 
Abwägung der Verhältnismäßigkeit die Entscheidung gefallen sei, die gegenwärtige Sper-
rung bis zur Fertigstellung der Maßnahme Fockenbollwerkstraße beizubehalten. 
 
Die Sitzung wird für einen Meinungsaustausch mit den anwesenden Anwohnern um 20.18 
Uhr unterbrochen.  
 
Danach wird den Anwohner:innen das Wort erteilt. Herr Voß aus der Straße Barkenkamp 
berichtet von Geschwindigkeitsüberschreitungen in seiner Wohnstraße von bis zu 30 km-/h.  
Deshalb bittet Herr Voß den Ortsrat um eine Verkehrszählung im Barkenkamp. 
 
Hierzu teilt Herr Lücht mit, dass diese bereits im Monat August in der Straße Barkenkamp 
stattgefunden hat.  
 
Ein Anwohner der Straße Heidweg erkundigt sich nach dem Grund, weshalb in seiner 
Wohnstraße keine Verkehrszählung durchgeführt wurde.  
 
Herr Lücht teilt auch diesem Anwohner mit, dass es eine Verkehrszählung im Heidweg ge-
geben hat.  
 
Die Anwohner:innen aus dem Wohnbereich Eckfehler Gaste weisen den Ortsrat darauf hin, 
dass durch das hohe Verkehrsaufkommen mit zunehmenden Straßenschäden zu rechnen ist 
und bitten um Auskunft, wer hierfür später in die Pflicht genommen wird. 
 
Herr Bathmann empfiehlt den Anwohnern, den aktuellen Straßenzustand bildlich  
festzuhalten, damit die Instandsetzung der Straße nach der Maßnahme „Fockenboll-
werkstraße“ wieder ordnungsgemäß hergerichtet wird.  
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Nach einer längeren kontroversen sowie emotionalen Diskussion über die vorgenommenen 
Absperrungen und Aufstellung von Ampelanlagen in den Straßen Dickfehler Weg und Eck-
fehler Weg, die letztendlich zu den verkehrsbedingten Mehrbelastungen der anderen Stra-
ßen geführt hat, fordern die erschienenen Anwohner aus den Wohnstraßen Eckfehler Gaste, 
Heidweg, Barkenkamp und Holzweg eine andere Lösung für die Streckensperrungen, insbe-
sondere mit einer Interessenabwägung aller Anwohner und unter Berücksichtigung der von 
ihnen in den vorangegangenen Sitzungen eingebrachten Vorschlägen.  
 
Der Ortsrat spricht sich nach einer kurzen Beratung einstimmig für den Einbau einer 4 Am-
pelphase aus, um dadurch eine Verkehrsentlastung für den gesamten Wohnbereich zu er-
langen.  
 
Der Ortsbürgermeister bittet Herrn Lücht um Prüfung der Angelegenheit. Weiterhin fordert 
Herr Bathmann die Verwaltung auf, die ausgefahrenen Straßenseitenräume in den Straßen 
Heidweg und Holzweg noch vor Wintereinbruch befestigen zu lassen.  
 
Am Ende der Sitzung einigen sich Ortsrat und Anwohner dahingehend, dass die heutige 
Thematik in der nächsten Ortsratssitzung erneut zur Diskussion gestellt wird. 
 
Herr Bathmann bedankt sich bei den Anwohner:innnen für das konstruktive Gespräch und 
beendet die Gesprächsrunde.  
 
 
TOP 8 Kulturfördermittel 
 
Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung um 21.28 Uhr. 
Nach einer kurzen Erläuterung über die Verteilung der Kulturfördermittel 2022 lässt Herr 
Bathmann hierüber abstimmen.  
 
Der Ortsrat stimmt der vorgeschlagenen Verteilung einstimmig zu.  
 
 
 
TOP 9 Matrix Schulbereisungen 2022 

Vorlage: 22/173/1 
 
Die Ortsratsmitglieder begrüßen die Schulbereisungen und sind von den Ausstattungen und 
den guten Zuständen der Schulen überrascht. 
 
Herr Mohr weist lediglich auf die beengte Raumsituation in der Grundschule Wallinghausen 
hin und den nicht allzu großen Handwaschbecken in den Klassenräumen der Grundschule 
Egels.  
 
In Bezug auf die Grundschule Egels teilt Herr Mohr außerdem mit, dass der kommissarische 
Schulleiter von den administrativen Verwaltungsaufgaben schnellstmöglich entlastet werden 
muss, da dieser derzeit für zwei Schulen in der Verantwortung als Schulleitung steht.  
Der Ortsrat nimmt die Informationsvorlage zur Kenntnis, spricht sich aus vorgenannten 
Gründen jedoch für eine umgehende Stundenaufstockung im Schulsekretariat der Grund-
schule Egels aus. 
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TOP 10 Kündigung der Kita-Vereinbarung mit dem Landkreis Aurich 
Vorlage: 22/216 

 
Nach einer kurzen Diskussion über die beabsichtigte Kündigung der Kita-Vereinbarung mit 
dem Landkreis Aurich lässt der Ortsbürgermeister über die Vorlage 22/216 abstimmen.  
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die vom Landkreis Aurich im Rahmen der bisherigen Verhandlungen vorgeschlagene und im 
Sachverhalt erläuterte zukünftige Kostenbeteiligung zur Wahrnehmung der Aufgaben der 
öffentlichen Jugendhilfe im Kita-Bereich wird als unzureichend betrachtet. Aus diesem Grund 
sollen die weiteren Verhandlungen zwischen der Stadt Aurich und dem Landkreis Aurich 
hinsichtlich einer neuen Vereinbarung über die Aufgabenwahrnehmung zur Förderung von 
Kindern in Kindertagesstätten und der Kindertagespflege nicht fortgeführt werden. Die Trä-
gerschaft der städtischen Kitas soll an den Landkreis Aurich übergehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Mit 4 Nein-Stimmen und einer Enthaltung wird der Beschlussvorschlag abgelehnt.  
 
 
TOP 11 Sportfördermittel 
 
Herr Bathmann bittet um Abstimmung über die Verteilung der Sportfördermittel 2022 für die 
Sportvereine.   
Der Ortsrat spricht sich einstimmig für diese Verteilung der Sportfördermittel 2022 aus. 
 
  
 
TOP 12 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Kromminga teilt dem Ortsrat mit, dass der Fahrradweg im Heerenkamp aufgrund von 
Absackungen ausgebessert werden muss.  
 
Herr Mohr weist darauf hin, dass das Kopfsteinpflaster im Böhnerweg an einigen Stellen 
herausragt und eine erhöhte Gefahr für Fußgänger und Radfahrer darstellt und bittet darum,  
dass die Straßenschäden kurzfristig behoben werden. Des Weiteren berichtet Herr Mohr von 
den zu eng aufgestellten Umlaufsperren im Flachsmeerweg/Ostgaster Weg die insbesonde-
re für Radfahrer nur schwer passierbar sind.   
 
 
TOP 13 Anfragen an die Verwaltung 
 
Herr Mohr fragt nach dem Grund der durchgängigen Beleuchtung an der Grundschule Egels.  
 
Hierzu teilt Herr Bathmann mit, dass es sich hierbei um eine Sicherheitsvorkehrung handelt, 
aufgrund der vielen Vandalismusfälle an den Schulen.  
 
Herr Kromminga erkundigt sich nach der Möglichkeit für das Aufstellen von Hinweisschildern 
die als Standardinformation für das Feuerwehrhaus Wallinghausen gelten sollen.  
 
Herr Bargmann regt an, den Kreuzungsbereich Heerenkamp auf LED umzustellen, um eine 
bessere Beleuchtung zu erwirken. 
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Herr Kromminga fragt an, ob die freie Fläche Am Sportplatz in Wallinghausen in Höhe der 
Litfaßsäule von dem dort ansässigen Geschäftsinhaber Herrn Onneken als zusätzliche Au-
ßenfläche genutzt werden darf.  
 
Herr Bathmann weist darauf hin, dass der gesamte Außenbereich Am Sportplatz in Wallin-
ghausen von der Stadt Aurich neu geplant wird und schließt deshalb eine anderweitige Nut-
zung dieser Fläche aus.  
 
  
TOP 14 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Schürmann erkundigt sich bei der Verwaltung, ob die bestehende Radwegebenut-
zungspflicht in der Straße Heerenkamp in Wallinghausen aufgehoben werden kann. Des 
Weiteren weist Herr Schürmann auf den schlechten Zustand des Radweges hin.  
 
Der Fachdienstleiter des Ordnungsamtes, Herr Lücht stellt klar, dass der Landkreis Aurich 
für den Fahrradweg im Heerenkamp zuständig ist. Herr Lücht weist jedoch darauf hin, dass 
die Zuständigkeit über die Aufhebung der Radwegebenutzungspflicht bei der Stadt Aurich 
liegt.  
 
Das Ordnungsamt wird in dieser Angelegenheit eine Überprüfung veranlassen. 
 
 
 
TOP 15 Schließung der Sitzung 
 
Mit einem Dank an alle Anwesenden schließt der Ortsbürgermeister die Sitzung um  
22.10 Uhr.  
 
 
                                                                                                                                          
   
Harald Bathmann      Ingrid Friedrichs 
Ortsbürgermeister      Protokollführerin 
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